

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 7 minutos, y se pone á las 5 horas y 21 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

FESTIVIDAD DE MAÑANA.—La Purificacion de Nuestra Señora.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Flósculo, obispo, en Orleans.

San Aproniano, escribano, en Roma en la vía Salaria.

Los santos mártires Fortunato, Feliciano, Firmo y Cándido, tambien en Roma.

San Cornelio, centurion, en Cesárea de Palestina, á quien el príncipe de los Apóstoles san Pedro bautizó y sublimó á la silla episcopal de aquella ciudad.

San Lorenzo, obispo, en Cantorbery de Inglaterra.

CULTOS.—*Mañana sábado.*—En Santa Eulalia concluirán las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis, y á las diez la misa mayor con música y sermón por D. Juan Barceló. Por la tarde los actos de coro, y al anochecer se continuará la trecena de Santa Eulalia y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En la Catedral se celebrará la fiesta de la Purificacion de Nuestra Señora con misa solemne con acompañamiento del órgano y despues del Evangelio predicará D. Bartolomé Barceló.—Se puede ganar indulgencia plenaria visitando la capilla de la Purísima.

En San Felipe Neri, á las diez y media de la mañana, se verificará la bendicion de una estatua del Sagrado Corazon de Jesus y un pendon, cantándose en seguida un solemne *Te-Deum*. Acto continuo se celebrará la misa mayor propia del Corazon de Jesus, á grande orquesta, en la que predicará el M. I. Sr. D. Tomas Rullan. Al anochecer, rezada una parte del Santísimo Rosario, se practicará el ejercicio consagrado al Delfico Corazon con música, despues el Sr. Obispo dirigirá la palabra á los asociados á la Comunión Reparadora, y concluirá dando S. E. I. la bendicion con el Santísimo Sacramento.

En Santa Catalina de Sena á las ocho y media de la mañana se hará la bendicion de las velas y luego oficio divino; á las diez exposicion y misa mayor con sermón por D. Guillermo Sala.

En la Merced á las diez habrá misa mayor con sermón.

En la Capilla del Real Palacio, á las nueve y media, se rezará misa y tendrá lugar con música el piadoso ejercicio en honor de Santa Cecilia, en sufragio de las almas de los cofrades difuntos. A las diez se cantará la Salve con toda solemnidad por la salud de SS. MM. y la Real familia.

En San Francisco á las cinco y media de la mañana continuará el ejercicio de la Mision y á las siete y media misa de comunión general para los terciarios y demas personas que han asistido á la Mision. Al anochecer continuarán los sermones de los antedichos ejercicios.

En San Nicolas á las siete y media misa de comunión general, y al anochecer se practicará el ejercicio de la Felicitacion Sabatina con música y plática.

En Montesion á las siete y media comunión general para las Madres Cristianas, y acto seguido se hará una plática.

En San Jaime, al anochecer, se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta de S. Blas.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Grada.

Domingo.—En San Felipe Neri empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á S. Francisco de Sales y al beato Sebastian Valfre, siendo la exposicion á las seis de la mañana; á las siete y media habrá comunión general, á las diez tercia y la misa mayor con sermón que predicará D. Lorenzo Moyá. Al anochecer oracion, Trisagio y la reserva.

En San Jaime se celebrará la fiesta de San Blas;

á las diez se cantarán horas, luego la misa mayor, partitura del Maestro Bonnin, y despues del Evangelio predicará D. Buenaventura Barceló, Cura-párroco de dicha parroquia. Concluido el divino oficio se hará la bendicion propia del día. Por la tarde los actos de coro, y al anochecer, despues de una plática por el P. Melchor Plámas, se hará una funcion en la que los niños se consagrarán á su Santo protector, y concluirá con la adoracion de su reliquia.

En San Juan se celebrará la misma fiesta; á las diez y media se cantará la misa mayor con sermón que dirá D. José Reus.

En Montesion á las siete y media misa de comunión general para los asociados al Sagrado Corazon de Jesus. Por la tarde, á las cuatro y media, el ejercicio de costumbre con exposicion y sermón.

En la Consolacion (calle de San Cayetano) á las siete y en San Cayetano, á las ocho de la mañana el tiempo de una misa, se dará principio á la devocion de los Siete Domingos dedicados al casto Esposo de Maria, glorioso Patriarca San José; en accion de gracias al mismo por los favores recibidos por su intercesion poderosa. Los domingos consecutivos, á la misma hora, continuará practicándose tan piadosa devocion.

En San Antonio de Viana se celebrará una misa rezada para los cofrades y benefactores del Santo Abad.

En San Francisco por la mañana y por la noche concluirán los ejercicios de la Santa Mision.

En la Concepcion á las siete de la tarde empezarán los ejercicios para la Asociacion de Hijas de Maria, bajo la direccion del Rdo. P. Leonardo La-Rua.

CORTE DE MARIA.—En Santa Eulalia, á la Virgen del Confalon.

Lunes.—En San Felipe Neri continuarán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez tercia y la misa mayor. Por la tarde, á las cinco, maitines, laudes solemnes y la reserva.

En la Concepcion continuarán los ejercicios, á las diez habrá un rato de lectura, meditacion, misa y plática. Por la tarde á las seis lectura, plática rosario y meditacion.

En San Francisco, á las once y cuarto, se practicará el ejercicio consagrado á los patriarcas Santo Domingo y San Francisco.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen de los Dolores.

SECCION NACIONAL.

¡DIOS LO QUIERE!

Con este hermoso grito recorría los pueblos y entusiasmaba á las gentes alentándoles á la cruzada, Pedro el ermitaño: con este mismo nobilísimo lema y con el mismo glorioso objeto, recorre las cortés de Europa, otro anciano venerable, Príncipe ilustre de la más insignie de las dinastías del mundo, nacido en territorio que fué maestro y donde aun se habla la antiquísima lengua de Aitor.

Ya se comprenderá que nos referimos al cardenal de Lavigerie, al sucesor de San Pedro Claver en el apostolado de los negros, al Primado de Africa!

Aunque parezca imposible en los lindes mismos de la dominacion europea, que presume de tan civilizada; á la vista de esta nacion española, católica por excelencia, en esas playas africanas que miramos desde nuestros montes de la poética Andalucía, se verifica hoy al declinar el siglo XIX el tráfico indigno de carne humana. No es verdad que la esclavitud se haya abolido; no es verdad que podamos mostrarnos orgullosos porque no exista ya ese horror de la historia. La esclavitud existe, y existe, lo repetimos, á nuestra vista, y de una manera y con un rigor que parece imposible, y no solo la esclavitud sino la inicua y asquerosa *trata*, en la que á seres como nosotros é hijos de Dios y herederos

de su gloria se les considera peor, mil veces peor, que á los animales más inmundos. La pluma se resista á escribirlo, por no querer acusar nuestra apatía é indiferencia. Todo lo que se ha contado de la esclavitud pagana y de la esclavitud bárbara; todos los horrores que hemos oído de la trata de negros en América existe actualmente en el centro del Africa, y en las costas mismas de ese continente que tanta gloria dió al catolicismo, que tantísimos días de júbilo puede darle! Alguien ha dicho para denigrarnos: *El Africa empieza en los Pirineos!* Ojalá no hubieramos olvidado nunca el encargo que daba en su codicilo aquella mujer admirable que se llamó Isabel I! Ojalá recordásemos continuamente que nuestro porvenir está en esa Africa, en ese pais, al que segun la expresion de Donoso debemos abrazar como á un hermano!

El Romano Pontífice, y su legado y misionero el Cardenal de Lavigerie nos proporcionan la ocasion de reparar los anteriores yerros y demostrar que somos dignos descendientes de los que opusieron un dique á las invasiones africanas; de los que plantaron en Orán la enseña de Cristo.

Respondamos al grito nobilísimo de ¡Dios lo quiere! y agrupémonos al rededor de esos hombres generosos, de esos verdaderos soldados de la Religion y de la Patria, es decir de la civilizacion y de la cultura, y formemos el propósito de tomar parte en esa nobilísima Cruzada tan importante y meritoria como la que cubrió de laureles á los intrépidos compañeros de Godofredo de Buillon, del hijo de Blanca de Castilla, de Ricardo de Inglaterra, ó de los Teobaldos de Navarra.

¡Y cuán fácil es llevar á cabo nuestros propósitos!

No hace mucho, en la iglesia de Santiago de esta villa, en donde se predicó el primer sermón sobre el piadoso é indispensable culto al Corazon Divino, un orador elocuente, hablando de la obra verdaderamente admirable de la Propagacion de la Fe decía dirigiéndose á sus oyentes: *No se os pide más que cinco céntimos semanales y una jaculatoria diaria.* Pues menos que esto, cuesta el tomar parte en la Cruzada del Cardenal de Lavigerie para extirpar la trata de los negros en el Africa. Y se comprende que así sea, pues solo es un aspecto, quizás el más útil, y el que más directamente nos interese á nosotros los españoles, pero al fin aspecto solo, una fase de esa Cruzada verdaderamente divina en la que sin cesar un instante viene librandola la Iglesia Nuestra Madre, por medio de sus misioneros las batallas del Señor! Desdichado del que no se asocia, del que no tome parte siquiera en espíritu, tan solo con el deseo, con la generosa aspiracion de su alma, en estos combates tan callados quizás, tal vez tan desconocidos, pero tan cruentos, tan sublimes, tan maravillosos!

¿Quién no ha querido ser misionero? ¿Quién no ha sentido abrasarse por el fuego de la caridad al oír las relaciones de los mártires ó de los desgraciados redimidos por ellos de la peor de las esclavitudes?

Pues bien, todos podemos alimentar ese bendito fuego, todos podemos satisfacer esas santas aspiraciones.

Para amar una cosa es preciso conocerla: para remediar un mal es preciso enterarnos de él. Conozcamos los propósitos del Romano Pontífice y del Cardenal de Lavigerie; enterémonos de la gravedad imponente y asombrosa que revisten los *Horrores de la trata de negros en el Africa*. Tal es el título de una obra que acaba de publicar la *Biblioteca de la Ciencia Española*, que traducida perfectamente del alemán, y aumentada con nuevos é interesantes documentos, y enriquecida con el retrato del Cardenal de Lavigerie y un mapa del Africa central, se vende al ínfimo precio de una peseta en todas las librerías católicas. El producto de la venta se destina á auxiliar el movimiento anti-esclavista que, como se deduce de los trabajos de ese folleto, se presenta magnífico y consolador, singularmente en Alemania.

El libro no puede ser más curioso y de más amena lectura, y de todas veras lo recomendamos ¡Ojalá le leyeran todas las señoras vascongadas! ¡Ojalá viéramos libros como este en manos de nuestras jóvenes! Entonces las voces de la garrulería contemporánea que hoy todo lo atruenan, serían ahogadas por el generoso y noble grito que llevó al Oriente y lleva al Africa el Santo nombre de Cristo ¡Dios lo quiere!

CORREO DE AYER.

EL NAUFRAGIO DE FUENGIROLA.

Es verdaderamente conmovedora la narración que de esta catástrofe, ocurrida el 19 del actual en aquel puerto, recogemos de un periódico:

Próximamente á las cuatro de la tarde anunciaron las campanas de la villa que algun siniestro ocurría en el mar. Numerosas personas se dirigieron á la inmediata plaza, no tardando en presenciar un cuadro aterrador.

Un barco de los dedicados al palangre, tripulado por nueve hombres, entre ellos un niño de corta edad, corría inminente riesgo, á consecuencia del fuerte temporal que le había sorprendido antes de llegar á la playa.

Al querer embestir para varar en la orilla, dos golpes de mar llenaron completamente de agua el barco, haciéndole zozobrar como á unas cincuenta brazas de la orilla.

Siete de los tripulantes, entre ellos el niño, pudieron, despues de muchos esfuerzos y penalidades ganar la orilla en medio de una gritería espantosa.

Los dos restantes quedaron asidos á la proa del barco, y allí permanecieron más de dos horas, haciendo desesperados esfuerzos para poderse sujetar á la embarcación, empresa sumamente difícil por el estado del mar, cuyas olas eran cada vez más formidables.

Cuantas maniobras se practicaron á fin de conseguir su salvamento resultaron estériles, y esta impotencia aumentaba la angustia de todos los circunstantes.

Todo el pueblo, así como las autoridades, presenciaban horrorizados este trance. El alcalde ofrecía sin cesar recompensas á cuantos pudieran prestarles algun auxilio, y excitaba y animaba con tan laudable objeto á los marineros.

El ayudante de marina multiplicaba su celo con el mismo fin; acudía á todas partes, y metiéndose en agua hasta la cintura, ayudaba en la inútil tarea de lanzarles un cabo.

Lo mismo puede decirse del administrador de la Aduana y Guardia civil, estrellándose todos sus esfuerzos, tanto por el estado del mar cuanto por la falta de aparatos.

Entre todos, merece especial mención el arrojado de un marinero de la escampavía surta en aquellas aguas. Cuando mayor era el peligro, cuando se desesperaba de prestar algun auxilio, se arrojó al mar, con verdadero riesgo de perder la existencia, y haciendo prodigios de natación consiguió llevar un cabo al barco naufrago, cabo por el cual pudo salvarse uno de los dos naufragos, cuando ya estaban agotadas sus fuerzas.

En este mismo momento desaparecía entre las embravecidas olas el otro infeliz, arrancando un ¡ay! de profunda pena á todos los circunstantes.

La agonía de este desgraciado debió ser espantosa: dos ó tres veces se le vió hacer un desesperado esfuerzo para sostenerse á flote; desaparecía y volvía á aparecer, hasta que sucumbió á tan corta distancia de la tierra.

Se llama Cristóbal Gile. Deja familia; un hijo pequeño y en cinta su mujer. Al conocer ésta el trágico fin de su esposo, sufrió un accidente y se teme por su vida.

Es de advertir que el pobre Cristóbal, momentos antes de morir, ayudó á salvar á su compañero, y medio muerto lo montó en el barco más de seis veces, cuando ya se sentía desfallecer.

Pocas horas despues, el barco y el cadáver eran arrastrados por la marea de Levante.

El último naufrago que se salvó y al que se prestaron los auxilios necesarios, se encuentra relativamente bien.

BARCELONA 30 DE ENERO.

Ayer se celebraron en la iglesia de San Agustín los funerales por el alma del maestro Obiols, á los cuales asistió numerosísima concurrencia. Presidieron el duelo, además de la familia del finado, una comisión del Ayuntamiento, otra del Conservatorio y los profesores del mismo.

Fué celebrante el reverendo don Juan de la Cruz Font, maestro de Capilla del Pino y se ejecutó con gran brillantez la Misa del maestro Frígola por una numerosa orquesta y nutrida masa coral.

El vasto templo de San Agustín estuvo completamente lleno, viéndose entre la concurrencia á cuanto de más notable en música encierra Barcelona.

— En los talleres de platería de los hijos de don Francisco Carreras se está trabajando en la construcción de una magnífica lámpara de plata, de estilo gótico, que costeada por la infanta doña Eulalia se colocará en la cripta de su Santa Patrona de la Catedral.

— La señora duquesa de Medinaceli ha donado la cantidad de 500 pesetas para la restauración del monasterio de Ripoll.

— La restauración del monasterio de Ripoll se halla ya casi terminado.

Faltan solo construir aparatos para la iluminación del templo, la colocación de un órgano, campanas y ornamentos adecuados á la importancia del restaurado templo.

MADRID 28 DE ENERO.

Ha fallecido en Tolosa Fernando de Carriere, miembro que era de la Junta de la Hospitalidad de Nuestra Señora de Lourdes.

Fernando de Carriere, lo mismo que el vizconde de Pouy, había sido zuavo pontificio, y había dedicado toda su vida á la defensa de Dios y de su Iglesia. Toda su fortuna la empleaba en obras de caridad.

Hace tres años fué admitido en la Hospitalidad de Nuestra Señora de Lourdes, y ninguno faltó á prestar sus cuidados y servicios á los enfermos más necesitados.

En las exequias que por el descanso de su alma se han verificado en Tolosa el sábado 19, estaban representados los Padres Misioneros de la Gruta y la Hospitalidad de Lourdes.

Rogamos á nuestros lectores encomienden á Dios el alma de Fernando de Carriere.

— La guardia civil de Sevilla ha capturado en una noche 60 *caballeros* que vivían apoderándose de lo ajeno.

Entre los presos se encuentran 20 que constituyen una partida perfectamente organizada.

Lo que la guardia civil ha hecho en una noche, no ha logrado hacerlo la guardia de orden público en mucho tiempo.

— Varias ciudades, entre ellas Málaga y Zaragoza, preparan grandes obsequios al Sr. Peral.

Según noticias, la prueba definitiva del buque submarino tendrá lugar en la primera semana del próximo Febrero.

— Dice un periódico de Valladolid que una persona ilustradísima que reside en aquella población, amiga del señor Peral, ha manifestado que una vez que el inventor del submarino haya dado cima á su empresa con las pruebas que han de verificarse en este mes, se dedicará á la resolución del otro problema que tanto preocupa á los sábios: la navegación aérea, para la que también llevaba bastante adelantados los estudios en la fecha en que por el Gobierno se le autorizó para la construcción del barco inventado.

— Cuando apenas están principiadas las obras de reconstrucción de la magnífica catedral de Sevilla, han tenido que suspenderse para atender á otros pilares que amenazaban desrumbarse; y ahora, cuando ya se creían atajados todos los desperfectos que pudieran sobrevenir, se ha descubierto otro nuevo síntoma de reventamiento.

El pilar que ahora presenta síntomas de ruina es el último del costado izquierdo del coro frontero á los dos acodalados. Su mal estado fué observado por el Sr. Casanova hace pocos días, despues de haber sido arrancado el maderamen sobre que se apoyaban los fuelles del magnífico órgano, deteriorado cuando el hundimiento de la bóveda del cimborrio; maderamen que impedía reconocer dicho pilar, por cuanto servía de sostén á aquel.

Segun opinión del director de las obras, las profundas hienas que á la simple vista se descubren, denotan que estas abarcan el primer tercio del pilar citado y que el peligro es tan visible é inminente que bastan las uñas para descascarillar su podrida fábrica.

— En concordancia con lo dispuesto por una reciente Real orden del ministerio de la Guerra, los tenientes del cuerpo de estado mayor del ejército, estarán en lo sucesivo cuatro años en práctica entre las cuatro armas de infantería, caballería, artillería é ingenieros.

Durante las prácticas de artillería, dichos oficiales deberán visitar los establecimientos fabriles del cuerpo.

— La Gran Bretaña consume anualmente 129 libras de carne por cabeza de su población; Italia es la nación que consumen menos, 27 libras; Rusia, 43; Grecia 44; España y Portugal, 54; Austria-Hungría, 68; Suecia y Noruega, 75; Alemania, Bélgica y Holanda, 85; Dinamarca, 89, y Francia 93 libras.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 29 (á las 6'45 tarde.)

Se ha firmado el nombramiento del señor Oliver para gobernador de Málaga.

El señor Salcedo ha sustituido al conde de Toreno en la representación del señor Sanchez Bedoya. En el despacho del Congreso están reunidos los padrinos de los señores Romero Robledo y Sanchez Bedoya.

El señor Sagasta ha mandado llamar al señor Martos, por creer que la conducta del señor Sanchez Bedoya es contraria á las prácticas parlamentarias.

El señor Martos ha hablado por teléfono con el señor Sagasta manifestándole que se halla indispuesto.

El señor Sagasta hizo que fuera á verle el señor Eguillor.

Parece que el señor Martos se propone llamar á su casa á los señores Romero Robledo y Sanchez Bedoya.

El general Aranda apoya una enmienda, que no es admitida por la comisión, pidiendo que vuelvan al ejército los sargentos primeros, expulsados por un decreto del general Castillo.

Cádiz 29 (á las 4 tarde).

Actualmente se está procediendo á la carga de los acumuladores eléctricos del submarino *Peral*.

La prueba de una bomba que verifica en diez minutos el desagüe de los compartimentos estancos ha dado excelentes resultados.

Toda la maquinaria se halla ya instalada á bordo del submarino, creyéndose fundadamente que la prueba oficial podrá verificarse en la primera decena de Febrero.

El Club de Regatas de esta capital ha dedicado una lápida conmemorativa al señor Peral y le obsequiará además con un banquete.

Las personas sensatas censuran la publicación de fotografías y grabados del submarino y sus tripulantes, con lemas entusiastas, y la representación de loas en los teatros.

Paris 29 (á las 6'30 tarde).

Agrávase la situación del Tonkin. Los piratas hostilizan los puertos franceses, aprovechándose de la escasez de guarniciones.

Grupos numerosísimos de estudiantes en el barrio Latino han hecho una manifestación en contra del ex general Boulanger, habiendo quemado su retrato.

Protestaron del hecho algunos amigos del ex general, y se ha producido gran escándalo que ha tenido que reprimir la policía.

Los estudiantes se propusieron repetir la manifestación frente la redacción del periódico boulangérista *La Prensa*, pero la policía lo impidió.

M. Boulanger continúa proclamando la necesidad de un plebiscito.

Madrid 30 (á las 4'10 madrugada).

La *Gaceta* publica un decreto por el que se admite la dimisión al Gobernador civil de Málaga, señor Moral, y se nombra para sustituirle al señor Oliver.

El mismo periódico oficial publica una disposición en la que se establece la forma en que deben practicarse las liquidaciones de los derechos cuarentenarios que hayan de satisfacer los buques.

Ha sido preso el encargado del corte de los cupones en la dirección de la Deuda.

Reina gran curiosidad por conocer el sesgo que toma el incidente surgido entre el señor Sanchez Bedoya y Romero Robledo. Esta noche han conferenciado durante tres horas los señores Salcedo, Villaverde, Sanchez, Campomanes y Portuondo, padrinos ó representantes respectivamente de dichos señores, sin haber llegado á un arreglo satisfactorio.

Las impresiones de las cuatro de la madrugada son que se considera inevitable un lance personal. Hoy seguirán conferenciando los padrinos.

Madrid 30 (á las 4'20 madrugada).

El Liceo de Granada ha acordado la coronación del eminente poeta D. José Zorrilla en el mes de Junio próximo. Este acto se verificará en la Alhambra.

Este pensamiento ha producido gran entusiasmo en la localidad. Prepáranse al efecto suntuosos festejos, á los que serán invitados los periodistas de Madrid y de provincias, todos los hombres políticos y literatos eminentes y las sociedades literarias de España y del extranjero.

El programa de las fiestas se publicará en Marzo próximo.

Paris 30 (á las 2'10 madrugada).

El presidente del Gabinete, M. Floquet, ha renunciado pedir á las Cámaras medidas excepcionales. Mañana presentará el proyecto de reforma electoral por distritos.

Se han celebrado frecuentes conferencias entre los jefes de los grupos republicanos de la mayoría, para discutir la fecha de las nuevas elecciones generales; pero no se ha llegado á tomar acuerdos.

Los oportunistas piden un ministerio más conservador.

El diputado M. Jouvencel interpelará mañana al Gobierno sobre los medios con que cuenta para defender los poderes públicos.

Témese que la votación que recaiga sea contraria al Gobierno.

Se ha celebrado Consejo de ministros, habiendo acordado aprovechar la interpelación de M. Jouvencel, para dar á la Cámara explicaciones y completas seguridades de que no peligrará la República.

Se ha dicho en los pasillos de la Cámara que treinta diputados republicanos han felicitado á Monsieur Boulanger por su triunfo electoral.

Berlin.—El Reichstag ha aprobado un crédito de dos millones de marcos (diez millones de reales), para costear una expedición al África. El jueves saldrá el capitán Wismann, para ponerse al frente de la expedición.

Madrid 31 á la 1'30 tarde.

Lotería de hoy.—Premio mayor 25.562, Lérida.—Segundo 17.604, Sevilla.—Tercero, 24.917, Madrid.

Siguen los números 3.263, 15.365, 20.195, 20.939, 14.231, 16.229, 6.179, 14.253, 7.599, 12.021, 8.346, 17.546, 9.064, 11.192, 22.488, 522 y 17.367.

EL ANCORÁ

PALMA 1º DE FEBRERO DE 1889.

LO DE SON SERVERA.

Como casi todos nuestros colegas han dado su relación de lo sucedido en aquel pueblo en la vigilia de S. Sebastian último, nosotros vamos á dar la *nuestra*, habiendo tenido ántes buen cuidado de enterarnos de lo sucedido por diferentes conductos que nos merecen entera confianza.

Al tenerse que designar el emplazamiento del campanario, que se trató de edificar hace algunos años, y por efecto de otras cosas que no es del caso referir, se crearon por algunos dificultades al señor Vicario actual que logró vencerlas, gracias á la decidida cooperación que le prestó todo el vecindario.

Esto mantenía cierta fermentación en Son Servera, y los descontentos, reducidos en número, al ver burlados sus planes, forjarían seguramente otros.

Lo cierto es que en la vigilia de San Sebastian, á eso de las diez de la noche, reinando la mayor tranquilidad en todo el pueblo, se presentaron ante la casa del Sr. Vicario unos doce hombres *manio-brando* con palos, latas de petróleo, caracoles marinos y piedras echadas á volar: todo á ciencia y paciencia del oficial *sata*, que lo presenciaba tan tranquilo. Vamos, una *cencerrada*, en regla al señor Vicario. Este, al oír tal estruendo desde la cocina en que estaba calentándose con los señores presbíteros Ferrer y Servera, abrió de par en par las puertas de su casa y se colocó sobre el umbral, creyendo que los de la *cencerrada* se retirarían; más ellos no cejaron en su empresa, y menudeando las piedras, una fué á dar en la cabeza del señor Ferrer, que instaba al Sr. Vicario á que cerrase. En vista de la sangre que manaba de la herida que abrió la piedra, fué á llamar al médico la madre del Sr. Ventayol, en la cual aquellos *héroes* ni respetaron el sexo ni la edad; pues en todo el trecho que tuvo que atravesar, la acompañaron tañendo sus *instrumentos* por más que pasaran por delante de ciertas *casas*; la del Sr. Alcalde *inclusive*, en una de las cuales, y no por cierto de las menos importantes de la población, entraron dos de los alborotadores.

A la mañana siguiente al enterarse los moradores de Son Servera de lo sucedido rodearon al señor Ventayol, reiterándole las pruebas de adhesión y de simpatía que le tienen dadas, y centenares de personas visitaron su casa, improvisándosele, á pesar de la repugnancia que álguien manifestó, una serenata relativamente nutrida y en absoluto entusiasta. Con todas estas demostraciones del pueblo en masa se patentizó una vez más que éste reprochaba el proceder de la docena de *insignes cencerrantes*, de cuya hazaña no resultan afortunadamente autores y responsables más que unos pocos.

Para prevenir todo evento, se presentaron el día de S. Sebastian en Son Servera algunas parejas de la Guardia civil, que gracias á Dios no tuvieron que hacer uso alguno de la fuerza, pues nada digno de mención ocurrió desde entonces más que el retirarse temporalmente del mando el Sr. Alcalde.

El Tribunal ha tomado cartas en el asunto y se instruye el oportuno expediente.

La antecedente relación pone una vez más de manifiesto la sensatez y cordura del pueblo de Son Servera, que está muy lejos de querer mortificar al Sr. Ventayol, á quien ha dado y da pruebas eloquentes del respeto y amor que le profesa.

Tomamos de nuestro queridísimo colega de San Sebastian *El Fuerista* lo siguiente:

«Dice *El Resumen*:

«Para robustecer su aserto de que la Compañía de Jesús es contratista de los consumos de Palma, dice *El Republicano* de aquella capital que todo el mundo sabe que los jesuitas son *dueños* de la Transatlántica y de la Tabacalera.

«Lo que todo el mundo sabe es que esta manera de disparatar es lo que atrae más adhesiones y simpatías á los hijos de San Ignacio, por lo mismo que la mala fe de tal género de ataques la descubre fácilmente todo el mundo.»

«Y lo que no sabemos nosotros es si esta defensa de la ínclita Compañía la hace *El Resumen* á regañadientes ó de buena voluntad.

«¡Porque no parece sino que le duele sean tan brutos los enemigos de los Jesuitas!»

Nosotros que leímos la absurda é inconcebible paparrucha de *El Republicano* de esta capital, y nos reímos á mandíbulas batientes, no quisimos ni siquiera rebajarnos á desmentirla, porque para ciertas cosas lo mejor es el desprecio.

Más como ha llamado la atención de *El Resumen* de Madrid, diario liberal hasta las cachas y de *El Fuerista* de San Sebastian, periódico católico de los firmes, hemos querido dar cuenta de ello á nuestros amigos para que se enteren de lo que *corre* por esos mundos.....

El decreto sobre la reorganización de la plantilla del cuerpo de arabineros dispone que han de crearse diez comandancias, las cuales quedan constituidas en la siguiente forma:

- 1.ª Gerona, Barcelona, Lérida; residencia del coronel en Barcelona.
- 2.ª Tarragona, Mallorca y Castellon; residencia en Palma.
- 3.ª Valencia, Alicante y Murcia; residencia en Alicante.
- 4.ª Almería, Granada y Málaga; residencia en Granada.
- 5.ª Algeciras, Cádiz y Sevilla; residencia en Cádiz.
- 6.ª Huelva, Badajoz y Cáceres; residencia en Badajoz.
- 7.ª Salamanca, Zamora y Orense; residencia en Zamora.
- 8.ª Pontevedra, Coruña y Lugo; residencia en Coruña.
- 9.ª Asturias, Santander y Bilbao; residencia en Santander.
- 10.ª Guipúzcoa, Navarra y Huesca; residencia en Pamplona.

GACETILLA LOCAL.

Leemos en el *Semanario Católico* repartido hoy, que el Sr. D. Juan Palou del Reguer ha regalado 80 pesetas á un seminarista pobre á quien á cabido la suerte de soldado.

No es solamente este rasgo de generoso desprendimiento que el caritativo Sr. Palou ha hecho en favor de los pobres. Además del mencionado donativo y de las 2.811 pesetas que distribuyó á los 224 alumnos de la Escuela nocturna de S. José, establecida en la calle del Sindicato, nos consta que su desprendimiento ha alcanzado á otras personas.

Se nos ha referido que invitó á un sujeto para que jugase 5 reales en el billete que él había tomado, y éste le manifestó que no podía acceder á sus deseos porque se encontraba en necesidad á causa de hallarse enfermo un individuo de su familia.

Más la suerte favoreció al Sr. Palou con uno de los premios de 250.000 pesetas, y luego que hubo cobrado se apresuró á entregar al mencionado sujeto las 625 pesetas que le correspondían por los 5 reales que le había ofrecido, aunque no los había satisfecho.

El buen hombre las rehusaba, fundándose en que había dicho que no quería jugar; pero el dignísimo Sr. Palou le obligó á que aceptara aquella cantidad, diciéndole que era verdaderamente suya toda vez que él habíale regalado los 5 reales.

Estos rasgos ennoblecen en alto grado al fervoroso católico Sr. Palou, quien cedió el terreno para la iglesia que se está construyendo en el caserío de *Son Nicolau*, dedicado al glorioso Patriarca San José.

Tenemos noticia de otros donativos que no queremos consignar por no ofender la modestia del generoso Sr. Palou ni de los favorecidos, quienes están muy agradecidos á la caritativa mano que les ha socorrido con tanta largueza.

Pasado mañana en la parroquial iglesia de San Jaime, debe celebrarse solemne fiesta en honor del ínclito mártir San Blas para que siempre nos veamos libres de la terrible epidemia diftérica.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre lo que en la sección religiosa decimos acerca de las funciones de esta festividad.

Habiendo trascurrido veinte días desde la última invasión de fiebre amarilla en Santa Cruz de la Palma, la Dirección general de Sanidad ha acordado que las procedencias de la isla de Palma sean desde luego admitidas á libre plática siempre que lleguen con patente limpia, buenas condiciones higiénicas y sin accidente sospechoso á bordo, y con las demás condiciones favorables consignadas en las disposiciones reglamentarias.

Segun nos comunica el Sr. Interventor de Hacienda de esta provincia, se ha acordado el pago de la mensualidad de Enero á las clases pasivas que lo tienen consignado en esta Pagaduría, en la forma siguiente:

Día 4.—Pensiones remuneratorias, Montepío civil, Jubilados y Cesantes.

Día 5.—Regulares y Montepío militar.

Día 6.—Retirados de Guerra y Marina.

Días 7 y 8.—Para todas las clases que hayan dejado de percibir.

Ayer en nuestro *editorial*, en un comentario á un suelto de *La Epoca* salió *esperpento*, en vez de *esperpento*, la cual no pasó de ser un error de caja.

Hubo varios otros más, como observarían nuestros amigos, pero de poca monta.

El Palmesano dice que nuestro paisano el doctor en Sagrada Teología D. José Oliver y Coll, canónigo que es actualmente de la sede vacante de Ibiza, ha sido nombrado para ocupar la plaza de capellán mayor de la iglesia de San Francisco del Grande de Madrid, en concurso á que han concurrido veinte y ocho aspirantes de relevantes méritos.

Ayer fondearon en nuestro puerto el vapor *Menorca*, capitán D. Francisco Cardona, procedente de Mahon, con 8 horas de navegación, 17 marineros, balija, 8 pasajeros y carga; y el pailebot *Dolores*, patron D. Bartolomé Terradas, de Almería, con 6 días, 7 mar. y lastre.

Se despacharon el jabeque *San Sebastian*, patron D. José Cofre, para Alicante, con efectos; el vapor *Jaime II*, capitán D. Rafael Vich, para Valencia, con la correspondencia, 8 pasajeros y carga; y el vapor *Mallorca*, capitán D. Bartolomé Ginard, para Barcelona, balija, 21 pasajeros y mercancías.

El Sr. Canals, Gobernador interino, á dispuesto la organización de una junta provincial, para informar en lo relativo á la concesión de permisos de embarque con rumbo á las repúblicas americanas, Imperio del Brasil, Africa y Oceanía, en virtud de lo dispuesto en la real orden de 8 de Mayo del año último.

Ha sido nombrado Interventor de la Delegación de Hacienda de Manila, D. Enrique Pinto, que ha desempeñado en esta provincia el cargo de Administrador de contribuciones y rentas.

Días atrás en el pueblo de Santa Margarita murieron asfixiados un hombre y una mujer, casados, que tuvieron la impremeditación de dejar un brasero con fuego en el cuarto donde dormían.

El Ayuntamiento de La Puebla ha acordado vacunar gratuitamente á todos los pobres de aquel municipio que lo soliciten, teniendo en cuenta los buenos resultados que da la vacunación para prevenir la cruel enfermedad de la viruela.

Hoy las tropas de guarnición en esta plaza han pasado la revista de Comisario del presente mes en sus respectivos cuarteles.

Ayer fué llevado á la pescadería, en un carreton de mano, un delfín que se cogió en una almadraba. Llamó la atención de los curiosos.

En la mañana de ayer fué conducido al Santo Hospital una sirvienta atacada de tifus fulminante.

Ayer fueron vacunados por el Instituto de Vacunación directa de la res 14 individuos, á saber: cuatro en el Colegio Médico-Farmacéutico, y diez en la Casa de Socorro del Ayuntamiento.

SECCION DE ANUNCIOS

COMPañIA UNIVERSAL

CREADA PARA LA

CONCLUSION Y EXPLOTACION DEL CANAL INTEROCEÁNICO de PANAMÁ

CAPITAL: F. 30.000.000 DIVIDIDO EN 60.000 ACCIONES

Fundador: Conde F. de Lesseps

Su Corresponsal en esta tiene el honor de participar á los portadores de Partes de Fundador, Acciones y Obligaciones de la Compañía del Canal de Panamá en liquidacion, que pueden hacer uso del derecho de preferencia concedido por los Estatutos, y que cerrará el sábado 2 de Febrero, á las 2, la suscripcion abierta en su despacho (Concepcion, 14).



SERVICIO REGULAR
ENTRE PALMA, BARCELONA Y CETTE

El acreditado vapor

CATALUÑA

Saldrá de este puerto el lunes próximo 4 de los corrientes.

Admite carga á flete y pasajeros, á precios módicos.
Despacho en Palma: Oficinas de la Harinera Mallorquina.

LINEA DE VAPORES
DE PINILLOS, SAENZ Y COMPAÑIA.

Para PUERTO-RICO, SANTIAGO DE CUBA, CIENFUEGOS, MATANZAS y la HABANA saldrá del puerto de Barcelona del 10 al 15 de Febrero el magnífico vapor español de 5000 toneladas.

PIO IX

clasificado 100 A. I. del Lloid, casco de acero y máquina de triple expansion.

Los gastos de pasaje y fletes de ésta á Barcelona son de cuenta de la empresa.

Para más informes: Martínez y Planas.—San Juan, 20, principal. 2-10

Banco de España

Sucursal en Palma

Debiendo celebrarse en esta Sucursal, el día 17 de Febrero próximo á las doce de la mañana, la Junta general ordinaria de señores accionistas que preceptúa el artículo 74 de los Estatutos, se anuncia para conocimiento de aquellos que tengan derecho de asistir á la misma; de los cuales queda expuesta la lista correspondiente en la portería de estas oficinas.

Ocho dias antes del señalado se facilitarán por Secretaría las papeletas de asistencia al acto.

Palma 27 Enero de 1889.—P. O. de la D.—El oficial secretario, Emilio Figueras. 1-6

Sociedad del Alumbrado por gas.

Se convoca á los señores accionistas á Junta general ordinaria que se celebrará el día 13 del corriente mes de Febrero á las doce de la mañana en las oficinas de la Sociedad.

Palma 26 de Enero de 1889.—P. A. de la J. de G., Jacinto Feliu, vocal secretario. 5-6

Harinera Mallorquina.

Queda abierto el pago del dividendo activo de pesetas 35 por accion, acordado por la Junta General, todos los dias laborables de diez á doce de la mañana.—El Director Gerente, Francisco Sagristá. 4-4

Centro Farmacéutico

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los Sres. Accionistas de esta Sociedad, á la General extraordinaria que tendrá lugar el día 3 de Febrero próximo á las once de la mañana en el local de la misma, al objeto de dar cuenta de los trabajos llevados á cabo por la Comision nombrada en la Junta General extraordinaria del 29 Julio último, é introducir las modificaciones y reformas presentadas por dicha comision.

Para asistir á esta Junta deberán los Sres. Accionistas depositar sus acciones en Secretaria, con veinticuatro horas de anticipacion á la señalada para la misma.

Palma 16 Enero de 1889.—P. A. de la J. de G.—Bernardo Roca, Srío. 4-4

AVISO AL PÚBLICO.

En las oficinas de la «Harinera Mallorquina» se admite Correspondencia los dias de salida de su vapor CATALUÑA. 1-4

VENTA EN INCA.

Se verificará en la Calle de Muntanera núm. 2, de una estensa casa con corral, fábrica de curtir y moler corteza, y un huerto cercado con tapia enfrente á otra calle, todo unido con cuatro pozos y cisterna. Se vende todo junto ó por piezas segun convenga. Mas; dos trozos de edificio para casas, del convento que fué de San Francisco en la misma villa. Todo junto ó por trestes en que están señalados.

En la misma casa darán razon, y el apoderado don Agustin Garcia que vive en Palma calle del Carmen, número 24, piso 4.º. 8-8

Pérdida.

En la tarde del martes se perdió un rosario de cuentas negras, engarzado con una medalla del Carmen. Se suplica al que lo hubiere encontrado se sirva llevarlo á la Sacristía de Santa Magdalena, por ser de un grato recuerdo al dueño de él, aunque de poco valor en sí; quedando gratificado el dueño del hallazgo. 2-3



DOÑA MARIANA FÁBREGUES Y SANTANDER

viuda de Pons.

HA FALLECIDO

(E. P. D.)

Su hijo, hijas, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demas parientes, ruegan á sus amigos que la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrarán en la parroquia iglesia de Santa Cruz, el lunes 4 de Febrero á las diez y media de la mañana.

No se recibe en la casa mortuoria.

D. JOSÉ TOLRÁ Y LLADÓ

Murió en el Señor el 3 de Febrero de 1889.

(R. I. P.)

Domingo 3 á las nueve y media, en la capilla del Real Palacio se rezará misa, rosario y salve en sufragio de su alma.

Su hijo sacerdote en nombre de la familia y propio, suplica á sus amigos y conocidos oren por él, que tal vez necesita de sus recuerdos para descansar en el seno de Dios.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 1.º—nueve mañana.

Barómetro 68,9 mm.
Termómetro seco 14,5 grados.
Idem húmedo 13,1 id.
Mínima 7,9 id.
Reflector 4,6 id.
Direccion del viento S. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas » mm.
Descenso del barómetro en 24 horas 0,3 mm.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 31, á las 3 t.

La Reina firmó el título de marques de Oquendo á favor del duque de Valencia, y cuatro indultos.

Nada hay sobre el relevo del general Weyler.

Ha sido nombrado el general Salamanca para el mando de Cuba.

Al Consejo de ministros del domingo el ministro de Fomento llevará resuelto el proyecto del ferro-carril de Pallaresa.

Madrid 31, á las 9'30 n.

Se han formulado las bases del acta sobre el asunto Bedoya y Romero y la reseña de las conferencias.

Los padrinos del Sr. Romero Robledo se niegan á dar explicaciones, proponiendo que se forme un tribunal de honor en vista del desacuerdo que reina. Los padrinos del Sr. Sánchez Bedoya piden explicaciones ó lance, y rechazan el tribunal. Los padrinos del Sr. Romero Robledo creen que el acta representa el fallo inapelable, y que no procede el lance.

Madrid 31, á las 9'45 n.

Congreso.—En la discusion del artículo diez de las reformas militares el Sr. Tuelvan se ha opuesto á la Academia general militar. Contestó el señor Laviña. El general Cassola ha insistido en su opinion contraria á la existencia del cuerpo de Estado Mayor.

Madrid 31, á las 10 n.

Senado.—El Sr. Comas combatió el dictámen del Código civil, censurando el título que trata del matrimonio.

Es inexacto que se descuenta el 20 por 100 á los empleados.

Madrid 1.º, á la 1 m.

Llegó el duque de Cambridge.

Paris.—La sesion de la cámara ha sido ruidosísima. Se aprobó conceder un voto de confianza al gobierno por 300 votos contra 240.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	116'00
Cambio Mallorquin	58'00
Ferro-carriles de Mallorca	59'75
Alumbrado por Gas	122'50
Harinera Mallorquina	82'00
MADRID.	
4 p ^s interior	73'55
4 p ^s amortizable	88'75
Billetes hipotecarios de Cuba	103'40
Banco de España	407'50
Banco de Castilla	00'00
Tabacos	111'50
BARCELONA.	
4 p ^s perpetuo interior	73'28
4 p ^s perpetuo exterior	75'07
4 p ^s amortizable	87'50
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	103'25
Banco Hispano-Colonial	95'57
Ferro-carriles del Norte	74'50
PARIS.	
4 p ^s Español	73'37
Panamá	105'00